

Subscripción:

Salamanca, 1 peseta al mes. Resto de España, 3,75 trimestre. Extranjero, 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales

Dos ediciones diarias

Número suelto 5 céntos.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción y Administración: Calle de Zamora, núm. 11. Teléfono núm. 16. Talleres: Zamora, 19. FRANQUEO concertado. Número suelto 5 céntos.

El Castellano SEGUNDA EDICIÓN

Después de la reunión Movimiento regional

No he presenciado la reunión de labradores de los partidos de Salamanca y de Alba de Tormes, pero confieso que por las trazas, por el aspecto externo, esta reunión me ha seducido completamente. Son temibles, muy temibles, las reuniones en que interviene el señor diputado del distrito. Los notables—y en Castilla lo son todos,—preparan sus discursos, estudian los ademanes en el espejo de la señora y de la hija casadera, tiran de los relucientes puños hasta destrozarlos y condenan al señor diputado. ¡pobre señor diputado!, á que admire su oratoria de notables indiscutibles. Y de estas famosísimas reuniones no quedan otros restos que una retórica insostenible y unas vanidades de pueblo, satisfichas.

Pero esta reunión del miércoles, sencilla, sin ostentación alguna, genuinamente charra, merece todas las simpatías y todos los respetos del articulista. Estos hombres de corazón corto, de sembrero pavoro, largos en obras, parcos en palabras, apuntan bien y dan en el blanco casi siempre. Vienen de sus aldeas, de sus faenas del campo, á pedir protección para la agricultura y á estrechar sus medios de defensa con los otros abrigos comarcanos. Asisten á una asamblea, oyen religiosamente á don Isidro, toman sus acuerdos con perfecta unanimidad de pareceres y después de redactar una protesta y un ámpio voto de confianza al señor Pérez Ojiva, vuelven á sus pueblos, esperanzados, contentos, porque son muchos y con tal fuerza y tal unión que sus peticiones no pueden ser desamparadas.

Me parece un poco prematuro, un poco hiperbólico, hablar todavía de «movimiento regionalista», propósito de la reunión de marés. Es, sin embargo, el primer movimiento campesino de empuje, un anhelo consciente de la charrería de hacer sentir su peso cerca de los poderes públicos, un esbozo de vida colectiva, ganas de conocer la «vecindad» y de vivir con ella, castizamente, «á la recíproca» en santo amor y compaña.

Este es un hecho, que, por su misma excelencia, merece ser anotado y estudiado en la prensa diaria de la región. Castilla es un pueblo que rechaza la solidaridad. El egoísmo es el constante lema de su pasado histórico y de su existencia actual.

«Cada vecino en su casa y Dios en la de todos» es el apotegma de la codicia, del aislamiento y del individualismo que priva entre nosotros. En cada prójimo hemos visto un enemigo y un intruso; socialmente, se nota idéntico fenómeno con la familia ó familias forasteras que se establecen en Castilla; son siempre algo aparte que no se funde con la masa indígena. Y es hora de encarrilarnos por otros senderos y de adoptar otra posición distinta, para que la región castellana no se condene por sí misma á esta especie de *capitis-diminutio* política, en la que ha vivido postrada tantos años, sin rebelarse una sola vez siquiera.

No digo que la reunión del miércoles sea el principio de una era nueva para nuestros agricultores y para nuestra provincia en general, pero debiera serlo. Al fin y al cabo, se trata de un movimiento que obedece, no á las exigencias de una comunidad política, sino á las necesidades económicas que son siempre las más atendibles y las más diestramente defendidas. Y lo primero que se define es la bolsa, porque se obedece á un instinto innato de conservación.

Los «señores de la ciudad»—como decía con inocente ironía el poeta—deben imitar á nuestros labriegos del campo. Salamanca—hay que decirlo con orgullo, aunque nos tachen de vanidosos—es la sede de la mentalidad castellana y ella debe formular concretamente, antes que ciudad alguna, las aspiraciones, los anhelos y las demandas de la región. Y no se me diga que olvido aquello de «Quod natura non dat, Salamanca non prestat» porque tan exhaustos andamos de ideales, tan poco color cordial ponemos en nuestras presas colectivas, que de Salamanca tiene que salir un empréstito de entusiasmo, de fe en nosotros mismos, de energías directoras, que alcance á toda Castilla y por toda Castilla se extienda, sino queremos que nuestra la-

bor regional dure lo que la luz de un cohete en el espacio.

Julio—1906.

Los rotativos

El País, en un fondo que firma Morrayta, aprovechando el aniversario de la muerte de Mendizabal, que hoy, como júbilo de libertad se celebra, dice que debe dejarse que el catolicismo se cueza en su propia salsa, pero sin consentirle que se introduzca en la mas pequeña parte del terreno ocupado por el poder civil.

El Liberal, en su artículo titulado «Guarda que son pedencos», dice que el Gobierno actual, que hace todo lo contrario de lo que anunció, continúa sesteando y que por tanto la importancia del Consejo de hoy, al que se había revestido de cierto aparato, se reducirá á acordar un trozo de combinación diplomática en el que entrará el señor Sánchez Roman para la Embajada de Roma y... el aplazamiento de asuntos hasta que regrese á España don Alfonso.

El Imparcial.—Este rotativo se ocupa en su fondo del bandolerismo y la política haciendo en sus primeras líneas una advertencia muy en su lugar: la de que en un país extranjero nadie se explicaría esta amalgama.

Los hechos que llaman la atención de *El Imparcial* son los de una fatal coincidencia en las quejas de dos diputados: uno el de Eoija, don Juan José Serrano Carmona y otro el de Estepa, don Rafael Juárez; ambos diputados á Cortes que se encuentran con sus correligionarios en la cárcel complicados en el bandolerismo andaluz; acusa al juez de parcial, protestando de la inocencia de los reclusos, y afirmando que en todo esto no anda otra cosa que la mano de la política.

COSAS DE LA CALLE

Hurto pobre

Desde hace algún tiempo los empleados y operarios de la fábrica de harinas el «Sur» venían notando la sustracción de algunos objetos y herramientas de escaso valor en la fábrica. Puestos en acecho, uno de los operarios observó ayer mañana la desaparición de algunas planchas de plomo y dada cuenta á la policía, el agente municipal Luis García logró averiguar que algunas de esas planchas habían sido vendidas por 80 céntimos de peseta en una perulería de la calle de San Pablo, por un sujeto carpintero de oficio llamado Paulino García.

Este, que trabajaba como operario en dicha fábrica fué detenido y según parece confesó el hurto, declarando que se había apoderado de 18 planchas de las cuales solo había vendido cinco ó seis.

Paulino García quedó á disposición del Juzgado.

Fuera armas

El sábado por la noche y según hemos oido, de orden del Gobernador civil señor Larondo, se procedió á un minucioso cacheo después de las doce de la noche por las calles de nuestra ciudad.

Este se efectuó por parejas de orden público y municipales, bajo las órdenes de sus respectivos jefes.

El referido cacheo tuvo por resultado el hallazgo de muchas armas de fuego de distintos calibres y bastantes navajas de varias dimensiones.

Merece un aplauso sincero la primera autoridad de la provincia, y nosotros se lo hacemos presente.

Una mas

El sábado por la noche pasó parte de ella en la prevención un pollo de unos sesenta y cinco años de edad que tuvo que ser conducido á aquella regia morada desde el puente con una merluza bastante regular.

Muerte repentina

Ayer á las once y media de la mañana y al regresar del trabajo, falleció repentinamente en el camino de la estación el obrero carpintero Antonio Martín.

El suceso ocurrió tan súbitamente que en vano algunos vecinos de aquel barrio, trataron de prestar auxilio al infeliz obrero

conduciéndole á la inmediata casa del almacenista de pescados señor Maeso.

Avisados inmediatamente, presentaronse al poco rato en el lugar del suceso, los médicos Sres. Pascua y Juárez acompañados del cabo de la guardia municipal señor Estevez, declarando los médicos que el obrero Martín había fallecido á consecuencia de la rotura de un aneurisma en el corazón.

El desgraciado obrero trabajaba en los talleres de la compañía ferroviaria S. F. P. y era natural de Béjar; deja mujer y una niña de corta edad.

Por orden del Juez, el cadáver fué trasladado á la calle Padilleros número 22, donde el obrero habitaba.

«Copla del día»

Solo una vez dejando en el garage guardado su automóvil nunca inmóvil, se fué el del automóvil. ¿Se fué? ¡pues buen viaje!

Cartas de Portugal

Escritas en portugués, expresamente para EL CASTELLANO

Desde hoy comenzamos la publicación de una serie de correspondencias fechadas en Oporto y por las cuales los lectores de EL CASTELLANO tendrán conocimiento de todo cuanto ocurra en el vecino reino que sea digno de ser anotado.

Del interés de esas correspondencias responden la firma que llevan, la del notable y joven escritor y periodista Santos Junior, ya personalmente conocido en Salamanca y que goza de una envidiable reputación en el mundo literario de su país.

Creemos un deber de patriotismo fomentar el comercio de ideas con Portugal y estrechar más y más las relaciones que con él nos une y las cartas de Junior serán una nueva muestra del empeño con que cumplimos ese deber.

Con más arte, ya que no con mejor deseo, sabrá también cumplir el suyo, nuestro redactor corresponsal en Oporto, el joven periodista que desde hoy ha de honrar con su firma nuestra publicación.

Caminó que me propongo seguir.—El Gobierno Franquista no hace nada. **Mejora de las artes civiles.**—Ascension de Ferramentou.

Al aceptar el cargo de corresponsal de EL CASTELLANO rindo mis cumplimientos á su ilustrada redacción y lectores suplicándoles me dispensen cualquiera de las faltas en que incurra.

Dada la suma importancia que bajo todos los puntos de vista tiene para nosotros los portugueses, la nación española y muy principalmente para esta ciudad, segunda capital del Reino y en la que es muy considerable el número de ciudadanos, hijos de España los que aquí residen, ciertamente que á los lectores de ese periódico han de interesarle las noticias de esta tierra.

Por la insuficiencia de mi persona para desempeñar este cargo, estoy obligado á recurrir á la proverbial benevolencia de los lectores á quienes corresponderá con mi más decidida voluntad, informándoles con la más absoluta imparcialidad en la apreciación y crítica de los hechos.

Mi colaboración será humilde. Me limitaré por tanto en mis correspondencias á la crítica imparcial de los hechos que se van desarrollando á mi vista y á los sucesos sensacionales que vayan ocurriendo en este país.

Haré cuanto me sea posible por no tocar individualidades, pero si alguno se juzgase atacado, no trate de buscarme por intervención de tercerías, búsqieme directamente sin tibiezas ni rodeos, que sabré defenderme sin recurrir al auxilio de ese... legendario batallón de caballeros armados de garrotes.

Puesto que ahí queda trazado en pocas palabras el camino que me propongo seguir, pasemos adelante.

No se cansa el ilustre Jefe del Gobierno de decir cosas bonitas sobre legalidad y moralidad, ni de prometer regenerar, moral y materialmente este pequeño país.

Y así de día en día va contribuyendo á su descrédito, perdiendo el que hace algún tiempo había ganado en la confianza pública, porque va faltando á su programa empezando á contradecir sus afirmaciones y sus correligionarios siguen esperando día por día en las pocas confianzas que sus promesas inspiran.

¡Todo lo promete y nada hace! Es que son señales de que tenemos las elecciones á la puerta.

Echan el guante á tiempo; pero... será

el tiempo perdido, porque es ya espantosa la esterilidad en que el Gobierno franquista se consume no haciendo cosa alguna ni aun en los mismos expedientes que son de curso corriente.

Son unos papanatas! Nuestros gabinetes pasan el día en conversar unos con otros, escribiendo á las familias etc., etc., y así pasa el tiempo.

Así es como se gobierna un país, y nosotros tenemos que dejarlo, porque sino allí tenemos la ley innoble de 13 de Febrero.

Cada vez se va haciendo mayor el movimiento de los huelguistas que forman las cuatro artes civiles y que hace dos semanas que están en grave compromiso por sus pretensiones de aumento de jornal y menos obligaciones he aquí una de las proezas del Gobierno franquista que entiendo ser mejor. Así marcha todo ese movimiento operario que presenta carácter atterrador y que de seguir así, llegará á la revolución.

Calculábase por cima de 1500 los canteros y de 1500 los pintores que se mantienen en actitud de resistencia, hasta que los maestros de obras no se resuelvan á satisfacerles en sus pretensiones del 20 por 100 de aumento de salario. Casi todos los días se hacen pequeñas manifestaciones en las que tienen que intervenir las autoridades.

Cada vez aumenta mas el número de los huelguistas que piden justicia y que será bueno que se les haga en breve, para de este modo mirar por las masas de multitudes que inspiran simpatías en todas las almas generosas y en todas las clases sociales, que luchan contra la burguesía, haciendo votos por el triunfo de las reclamaciones de una causa tan justa.

La ciudad hace algún tiempo que se encuentra espantada de las ascensiones en globo, desde aquel desastre de Belchior que dejó una intensa y trágica memoria que hizo recordar estos días cuando Antonio Bernardes (Ferramentou), joven valeroso y decidido, quiso despertar á los portugueses en una tarde que fué resplandeciente de sol y muy agradable, subiendo en su «Internacional», consiguiendo que el pueblo dentro y fuera de la plaza le aclamara con palmas y vivas; mientras, en el espacio todos le seguían con la vista hasta que desapareció impelido, cerca de 800 metros de altura por una corriente, que lo llevó en dirección de San Tirso descendiendo en el monte de Agrella.

Por hoy nada mas. S. R. Santos Junior

Agricultura y mercados

Salamanca Cotización del Mercado del día 29 de Julio de 1906.

Candeal 40 y 40 1/2 reales. Barbilla á 34 y 35. Centeno á 24 1/2 y 25. Cebada á 20. Algarrobos á 29 y 30.

Operaciones sobre vagón en Salamanca. Trigo á 41 fanega. Barbilla á 35. Centeno á 26.

— Harinas — Marca 1.ª I. I. pesetas 32 75 los 100 kilos T. P. 3.25. Menudillo 22.50. Salvado 18.

La semana ha estado mas animada que la anterior. El mercado catalan mejor dispuesto á comprar á Castilla.

Los vendedores siguen firmes, puesto que las existencias añejas están en manos de personas adineradas, que no siendo á precios convenientes no ceden.

Los pescadores de caña

El 22 de Julio se ha celebrado en Gray (Francia) un singularísimo concurso: el de pescadores con caña.

En Francia existe una *Sociedad amiga de los pescadores con caña*, que tiene su centro en Gray, y es presidida por Mr. Sauzay, cuyo retrato copiamos. Está hablando; al verle, no puede uno menos de decirse: ¡Oh! sí, tú eres pescador de caña, con todas sus consecuencias; no hay sino mirarte esa cara redonda y placida, esa cabeza esférica, digno y matado de un cuerpo obeso, to'ra una persona tranquila, satisfecha, conhada muy confiada y bonachona; un hombre así es el preciado tesoro para cualquiera francesa espiritual.

Pues Mr. Sauzay ha trabajado con ahínco para que *Petit Journal* le ayu'e, como brillante tema le ha hecho, á promover un concurso de pesca con caña en Gray.

El 22 se verificó ante una concurrencia inmensa, que acudió de diferentes puntos, árida é interesada por la inmensa publicidad del popular diario.



El día estuvo espléndido; se pescó mucho y bien, no sólo pececitos, y con anzuelo, sino bastantes merluzas, cogidas en seco. Hubo un gran banquete en el que para mayor propiedad, se sirvió más carne que pescado, y más vino que agua, y al final, el indispensable discurso del presidente Monsieur Sauzay, que rebosaba de satisfacción; había conseguido su deseo; aquel día también era la inauguración de otros que se seguirán, y la honorable clase de cañistas se declara al más alto nivel, como bien se merece, por su constancia pacientísima.

Después del banquete se repartieron los premios. La multitud muy divertida, y los pescadores muy contentos.

Tomaron parte en el concurso 1.200 cañas, entre ellas, unas 200 en manos femeninas.

Telegramas de la mañana

Contra un fallo.

En Santiago á consecuencia de un certamen de orfeones, se ha producido un motín que ha podido ser de fatales consecuencias.

El triunfo fué concedido al Orfeón de Pontevedra y los demás orfeonistas del concurso que estimaron injusto este fallo, destrozaron en señal de protesta la tribuna del jurado marchando después á la Escuela Normal de Maestros, que asaltaron, destrozando entre gritos y protestas el estandarte que había de servir de premio.

La guardia civil intervino desalojando á culatazos el local asaltado.

La policía ha tomado precauciones para evitar lamentables sucesos.

Conato de un motín

También en Gijón, según noticias que de allí se reciben, háse producido por inconformidad con los fallos del jurado otro conato de motín entre los orfeones y las bandas de música que asisten al concurso. Afortunadamente no pasó de conato, gracias á la actitud del público.

El consejo de ayer

Contra lo que se esperaba y se había anunciado el consejo de ministros celebrado ayer, ha carecido en absoluto de interés, limitándose los ministros á dar cuenta al presidente de asuntos sin importancia de sus respectivos ministerios.

Desórdenes

Aumentan los desórdenes agrarios en Proslouff.

Los campesinos atacaron ayer á un escuadrón de dragones, trabándose un sangriento combate, del que resultaron muertos doce soldados y cinco campesinos.

La agitación revolucionaria aumenta.

Entre mujeres

Dicen de Cádiz que dos mujeres de vida airada disputaron ayer por un cochero á quien amaban las dos.

Salieron desafiadas á la Plaza de la Calleta á media noche y sacando una de ellas una navaja asestó á su rival tan terrible puñalada que la ocasionó la muerte.

Procesión de cabezas

Según comunican de Tanger, las tropas del sultán han festejado su última victoria sobre el pretendiente organizando una procesión en la que figuraban las cabezas de los vencidos clavadas en las puntas de las lanzas.

La escena no ha podido ser más repulsiva. MAROTO.

ADVERTENCIA

A todos nuestros suscriptores que cambien de residencia en la presente estación, se les servirá EL CASTELLANO sin aumento de precio, con solo pasar aviso a esta administración.

La reunión de los mauristas

Como ya anunciamos en nuestro número del sábado, los jóvenes mauristas salmantinos se reunieron en el domicilio del señor Maldonado a las cuatro de aquella tarde.

A esa reunión asistió también el señor Concha Alcáide, y en ella se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el plan y cuestionario á que han de ajustarse las conferencias que se preparan, designando los temas y las respectivas ponencias.

Los temas serán: Uno de agricultura, del cual es ponente el señor Peña (D. M.); otro de derecho civil social, (habrá alguno que no lo sea?) cuya ponencia hará el señor Díaz (D. Eusebio); uno más de derecho político; ponente señor Arenzana, y el último de higiene pública, del que forman la ponencia los señores Calón, Iscar y Heredia.

Las conferencias tendrán lugar en el próximo otoño, y oportunamente se designarán los pueblos que han de tener el privilegio de escuchar á los oradores conferenciantes del maurismo.

Por último se acordó celebrar una mas amplia reunión el sábado próximo á la cual podrán concurrir todos los mauristas, jóvenes y viejos, invitándose á los de fuera por medio de atentos B. L. M.

La convocatoria á esta reunión la hará don Francisco de la Concha Alcáide y se celebrará en su propio domicilio.

También se acordó enviar á Valdemosa el plan y el cuestionario de las conferencias para obtener la superior aprobación del señor Maura, sin duda porque este trámite es obligado en la ortodoxia conservadora.

Después de lo cual no sabemos si los mauristas seguirán negando que sus proyectadas conferencias tengan carácter político.

Teatro del Liceo

A pesar de ser un beneficio á favor de una parte de compañía trashumante, el teatro estaba anoche poco concurrido; acaso como en pasados días oía á... Tom-bola.

El programa era también un programa con mezcolilla, capaz de hacer desconfiar á cualquiera; figuraban en él cantables de zarzuela grande, y... otros excesos que estuvieron a cargo del señor Venturs, tenor de zarzuela que recientemente se halla aquí y del señor Jiménez; y cosa rara: el que menos ventura tuvo de los dos, fué el primero que nos cantó una Marina un poco borrascosa; el segundo fué muy aplaudido sobre todo en el Salto del Pasiego que tuvo que repetir.

Las píececitas, Nicolás, El Flechazo y Francfort, bien, aunque este último sobre todo debe haber solicitado de la simpática sociedad «El Teatro» la jubilación con el máximum.

Como siempre, los jóvenes organizadores de esta función, merecen mil plácemes por las intenciones caritativas y plausibles en que se inspiran.

El Centro Sacerdotal

Ya está impreso y repartido entre los sacerdotes de la ciudad y de la diócesis el reglamento por que ha de regirse el Centro Sacerdotal, creado por iniciativa del Prelado R. P. Valdés.

En el artículo primero declarase: que el Centro tiene por objeto aunar la acción de los sacerdotes, para ejercer de manera mas perfecta su sagrado ministerio.

Constitúyense dos secciones, una de propaganda oral y otra de propaganda escrita. Habrá socios de tres clases: efectivos, honorarios y correspondientes, abonando los primeros una cuota mensual de tres pesetas.

La junta organizadora la forman los señores don Eloiño Nacar, don José Ramos, don Manuel G. Boiza, don Francisco G. Peñaño, don José Polo y don Jesús Calvo.

El centro se halla ya establecido en el piso bajo del Seminario con entrada por la calle de Serranos.

La nueva asociación nace con alientos de vida, y de esperar es que florezca y prospere para bien del clero y adelantamiento de la cultura general en nuestro país.

Por un gato

Hoy á medio día ha sido detenido por los agentes municipales un pinche que servía en las cocinas del Suizo, acusado de haberse llevado un gato, un gatito vivo y maullante.

El pinche jura y perjura no ser autor de semejante hurto; pero detenido se encuentra hasta ver si se pone en claro lo del gato.

El sirviente aprendiz de cocinero había sido despedido esta misma mañana de la casa.

Participación mercantil

Se enagena una importante participación en una empresa mercantil establecida haced tiempo en Salamanca y que obtiene muy seguros rendimientos.

Para más detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

Crónica científica

El soldado de madera y el soldado de plomo.—Juguete peligroso.—Casos de intoxicación.—La revancha del juguete higiénico

El soldado de plomo es la alegría de los niños y la tranquilidad de los padres.

¿Pero por qué de plomo? ¿No servirá también el soldado de madera para el caso? Probablemente vosotros habreis conocido ese soldado de madera, inmovil, con el arma al brazo, derecho y fijo sobre una rodajilla.

Durante mucho tiempo sirvió para realizar el colmo de la dicha de los pequeños.

Pero careciendo de elegancia y de movimiento, ha sido vencido por las bayonetas y por el tiro en pelotón de los regimientos de plomo procedentes de la otra orilla del Rhin. Por que, al parecer, Alemania es la potencia que nos impone el soldado de plomo. Cada año, por el mes de Diciembre, cuerpos de ejército enteros, con sus cañones y sus caballos pasan la frontera y vienen á conquistar los bazares baratos. Para asegurar la victoria, cuentan con el número, el esplendor y la variedad de sus uniformes; y ese es el secreto de su triunfo.

¡Buen triunfo! ¡Cuántos crímenes se cometen en su nombre! El buen mercado, hace correr los zapatos con suelas de cartón, las camisas de papel, las confituras en gelatina y el café en grano de corozo. Efectivamente, la economía es una virtud doméstica, pero la salud es el más precioso de todos los bienes. Sacrificar esta en aras de aquella es cosa que la higiene repueba.

Pero más que las suelas de cartón y el café de corozo, el soldado de plomo carece de la aprobación de los higienistas, y el doctor Blanchard, de Saint Amand, acaba de emitir contra él un fallo de los más severos. No llega á denunciarle como un gran peligro, pero es justo. Acaso los maleficios que le atribuye sean exagerados. Pero los niños se hallan expuestos con frecuencia á enfermedades, indisposiciones y afecciones cuya verdadera naturaleza se oculta, y bueno es fijar la atención sobre una causa de accidentes que con tanta facilidad nos despista: el soldado de plomo.

Supongo que comprendereis bien lo que se le imputa al soldado de plomo. Todo el mundo no tiene para el plomo la benevolencia que profesa respecto á este metal el honorable Mr. Trille, antiguo senador. El plomo es un veneno, y en los tratados de patología, la intoxicación saturnina ocupa un lugar que la industria hace de día en día mas extenso é importante. No es preciso ser pintor para sufrir el cólico saturnino ó una parálisis saturnina. El plomo y sus compuestos nos rodean por todas partes. Puede uno intoxicarse en las condiciones más imprevistas. Una criatura de pecho fué atacada con los síntomas del cólico de las pinturas. ¿Qué había hecho aquella criatura? Únicamente había mamado en el pecho de su nodriza. Pero esta nodriza tenía una escoriación en el pecho y para curarla se aplicaba una pomada de acetato de plomo. Estos accidentes de envenenamiento agudo son desde luego los menos graves. Por lo menos sirven de advertencia saludable. Pero el plomo es sobre todo un veneno lento y disimulado. Cuantas albuminurias y nefritis crónicas cuya naturaleza frecuentemente queda indeterminada, deben su origen al plomo.

Jugar con el plomo es jugar con el veneno. Agréguese que los niños en general no tienen constantes relaciones con el agua y el jabón. Después de haber hecho evolucionar su batallón de soldados de plomo se apresuran á sentarse á la mesa con las manos sucias y los dedos impregnados de plomo, medio seguro de activar la absorción del veneno.

El doctor Blanchard ha visto el caso siguiente: dos niños de 4 y 5 años, sufrían cólicos violentos mas vivos por la noche.

El vientre estaba duro, contraído acusando dolores á la presión. La constipación era obstinada y la orina poco abundante. Al cabo de tres ó cuatro días, sin notar alivio, el doctor pensó en una intoxicación ¿de donde procedía? Los padres no sentían molestias y los niños tomaban los mismos alimentos. En un rincón del gabinete Blanchard pudo observar todo un ejército de soldados de plomo, descansando en desorden después de una batalla repentinamente interrumpida. Ya tenía el cuerpo del delito.

Hizo tomar un baño sulfuroso á sus pequeños enfermos los cuales salieron de agua con las manos negras y con ribeteo de sulfuro de plomo en las uñas. Estaba hecha la prueba. Fueron lanzados al arroyo los soldados de plomo y los niños no volvieron á tener cólicos.

El soldado de plomo no es solamente tóxico por sí mismo; lo es también por la mezcla con que es iluminado su uniforme.

Existen reglamentos de policía sanitaria que prohíben el empleo de pinturas nocivas para la salud.

Y además también existe otro reglamento que permite pintar los juguetes con bermellón, cromato de plomo y cerusa.

Digamos pues que el campo está libre. Y los bonitos pantalones colorados contienen sales de mercurio y de plomo, y los adornos amarillos, plomo y arsénico y los capotes verdes de los infantes rusos, descubren plomo y cobre, y el carbonato de plomo blanquea las corazas de los prusianos.

Mr. Blanchard indica una serie de bonitos colores que podrían sustituir fácilmente á los compuestos tóxicos: la rubiala cochinita, el carmín, el azul de Lión, el amarillo ácido. Estos colores no ofrecen ningún peligro.

¡Pero se dice que son caros, poco permanentes y sin brillo! No atraen las miradas!

De igual manera, el aluminio, el cartón piedra, el papel comprimido, pueden sustituir al plomo en calidad de primeras materias para la fabricación de juguetes. A los fabricantes franceses vencidos por los cameros alemanes, se les ofrece una buena ocasión para recuperar el terreno perdido.

Esta será la revancha del juguete higiénico en competencia con el juguete de facil salida.

Dr. OX.

LOCALES

Con el núm. 969 de La Ultima Moda, que contiene 36 modelos de trajes y accesorios para señoras, señoritas y niños, se reparte un patrón cortado, una hoja de dibujos para bordar un figurín acuarela y un pliego de novea.—25 céntimos.—Gratis núms. de muestra.—Velazquez, 42, hotel.

Anuncio

Se vende la Dehesa de Velaviejo de Arriba y de Abajo dicho término redondo, consta de labor, pasto y monte, con magnífica casa, y habitaciones independientes para rentero y montaraz y en el piso principal para el dueño; tiene capilla, y habitaciones sobradas para el rentero, corrales, pañeras comedores etc. etc. con su magnífica huerta con más de 500 árboles frutales, y provista de dos orías; para tratar del precio y condiciones, entenderse con su dueño en Alba de Tormes, don Luis López Laporta. 1-10

De viaje

Ha regresado de Mondariz don Casimiro Mirat. —Con dirección á Sobrán sale hoy el comerciante de esta plaza, don Gerardo de Anta. —Para Caldas de Oviedo ha salido don Jerónimo O. de Urbina.

—Para San Sebastián la señora é hija del secretario de Gobierno de este Juzgado, don Juan Lorenzo Martín Blanco.

—Para Ontaneda y Santander, donde se encuentra su familia, don José Miguel Motta. —Para Córdoba, el médico militar don Lucas Zamora.

—Para Montemayor, el canónigo señor Bravo.

—Para Deva, la señora doña Petra Muñoz. —De Burgos ha regresado el director de El Labor, don Martín Domínguez Berueta. —De Hervás, el maestra escuela don Federico Liñán.

—De Ciudad Rodrigo á donde regresará hoy, el joven méico don Marcelo Sánchez Manzano.

—El sábado estuvo en esta, de regreso de Babilafuente y de paso para Ciudad Rodrigo el dean y provisor de aquella ciudad don Santiago Sevillano.

El Procurador don Ceferino de Castro ha trasladado su domicilio á la calle del Doctor Resco número 56, pral, izquierda, donde también ha sido instalada la Agencia de Negocios denominada «C. de Castro y C.», que continuará dedicándose a la gestión de toda clase de asuntos especialme testamentos, informaciones, préstamos, representaciones etc. etc. 1-m-v

Para costear la bandera del Batallón Infantil, han contribuido con los siguientes donativos: las señoritas Eloisa Rodríguez Melero, 5 pesetas; Luisa Barrado, 2; Para de la Mano, 0'25.

Esta tarde á las dos ha sido curado en la Casa de Socorro un ind viduo llamado Manuel Rúa habitante en la calle de Abajo de una herida en la mano izquierda que se produjo casualmente.

También fué curado, Santiago Martín habitante en la calle de Ramos del Manzano de una herida en los dos dedos de la mano derecha en disputa que sostuvo.

En los desarreglos gástricos; convalecencia de enfermedades agudas ó de operaciones quirúrgicas; períodos críticos de la mujer, extenuación por excesos, etc., nada tan indicado como la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García de Montevideo

Esta mañana tomó posesión del cargo de Presidente de sección de esta Audiencia (para el que fué recientemente nombrado, el Magistrado don Martín Perillán

Ha dado á luz un robusto niño la esposa del conocido industrial don Marcelino Rodríguez. séale enhorabuena.

En el correccional fueron ayer fotografiados con sus instructores, los niños que componen el Batallón Infantil.

Ha sido nombrado médico supernumerario del Circuito de Obreros, el doctor don Juan Vicente Tapia.

Tahona Mecánica de Moro (antes del Fu. ma. afueras de Sancti-Spiritus). Precios del pan en fábrica. Pan de 1.º: Un kilo 28 céntimos. Uno de dos kilos 55 id. Uno de flor: Un kilo 30 céntimos. Uno de tres kilos 58 id.

Ha solicitado el aumento de sueldo correspondiente al primer quinquenio, el profesor numerario de la Escuela Superior de Industrias de Bójar don Luis Caballero y Noguero.

El alcalde de esta ciudad ha remitido al Gobernador una nota de la distribución de fondos acordada por el excelentísimo Ayuntamiento para el próximo mes de Agosto.

Se arrienda la casa número 25 de la Ronda de Corpus. Bordadores 10, informarán. 3-5

Ha ascendido al número 145 del escalafón, dotado con el sueldo de 6.000 pesetas anuales, el catedrático de Literatura de esta Universidad, don Luis Rodríguez Miguel, al que con tal motivo felicitamos.

Para cubrir la plaza de agente de vigilancia, vacante por detención del señor Soler, ha sido nombrado José Alvarez, que prestaba el m.smo servicio en Cáceres.

TAHONA BRETON

Nueva Torta Sevillana; de manteca. Fabricamos cuatro clases de torta, todos los días

Bizcochos de Viena; mantecados. Todo á cinco céntimos pieza.

Los farmacéuticos de Alba de Tormes se han quejado de nuevo ante este Gobierno civil de que aquel Ayuntamiento no les satisface las cantidades que les adeuda como importe de la titular.

Quéjense también de que haciendo ya mas de dos meses que fué nombrado farmacéutico titular por la junta municipal de asociados uno de los boticarios de aquella localidad, todavía no se le ha notificado á éste el nombramiento.

Mañana se celebrará en la iglesia de Tejares el bautizo del nuevo hijo de nuestro particular amigo el fabricante de embutidos don Felix Garcia Forcat.

Panadería Mecánica de San Bernardo (de Solís).

Precios del pan en fábrica: Pan de 1.º: Un kilo 28 céntimos. Uno de dos kilos 55 id. Pan de flor: Un kilo 30 céntimos. Uno de tres kilos 58 id.

El Gobernador ha dado órdenes severas para á todo aquel que se le encuentre armas en el bolsillo, si no lleva licencia, se le multe con 25 pesetas ó 25 días de cárcel.

Anoche salió para Pamplona el Gobernador civil señor Larrondo con motivo de la enfermedad de que se halla aquejada su señora.

Haec ya unos días que por esta misma causa tuvo que marchar al mismo punto el hijo del señor Larrondo.

Del mando de la provincia se ha hecho cargo el secretario del Gobierno don Ricardo Torroja.

Se vende

en pública y extrajudicial subasta, en la Notaría de don Trifón Ledesma Martín, Doctor Riesco 29, la casa número 7 de la calle del Jesús de esta ciudad.

El pliego de condiciones para la subasta estará de manifiesto en dicha Notaría. 15-15

Según nuestras noticias, en estos días se ha expedido por el señor Alcalde interino un libramiento á favor de la Electricista salmantina por valor de 8.000 pesetas a cuenta de los débitos del municipio para con dicha empresa.

Esto contribuirá á conjurar el peligro nunca muy verdadero, pero si muy anunciado de que la Electricista pudiera interrumpir el servicio del alumbrado de que se haya encargada, por falta de pago del Ayuntamiento de las cantidades adeudadas.

Ayer llegó á Salamanca el joven inglés Mister Royal Taylor, particular amigo del rector de la Universidad señor Unamuno y persona muy estimada y conocida de la culta sociedad salmantina.

Por el Ministerio de Instrucción Pública ha sido expedido el nombramiento de maestro de Azpeita (Guzpuzcoa) á favor del que lo era de Ledesma, don Bernardo Borrego.

Ha dado á luz la señora del catedrático señor González Calzada.

Dicha señora se halla enferma y aquejada de fiebre, inspirando algún recelo su estado. Muy de veras los sentimos.

Se vende

la casa número 5 de la Calzada de Toro; consta de dos pisos, con agua y luz eléctrica, grandes y espaciosas habitaciones, y en la planta baja, á mas de patios y pozo, tiene locales y pañeras apropiados para establecimiento de depósitos ó almacenes.

En la calle de Zamora número 64, informarán.

TELEGRAMAS

De nuestro Rector—lo responsable Madrid 30—(Varias horas)

De regreso

El miércoles regresará á Madrid, el ministro de Marina señor Alvarado:

Los catalanistas y Dreyfus

En un expresivo mensaje, han enviado su felicitación á Dreyfus los catalanistas, por haber sido rehabilitado con todos los honores y grados dentro del ejército de Francia.

Crucero ruso

Telegrafian desde Vigo que el crucero

ruso «Lena», ha zarpado con rumbo á L. bau,

Firma de un tratado

Esta tarde, según ha manifestado el ministro de Hacienda, será fijada la fecha de aceptación del tratado comercial entre España y los Estados Unidos.

Un tren asaltado

De Varsovia participan que un tren ha sido atacado por unos malhechores cerca de la frontera.

Resultaron muertos dos generales, dos funcionarios y cuatro soldados, robando los asaltantes 16.000 rublos.

Los ladrones huyeron sin dejar rastro.

El manifiesto de la Duma

A pesar de los esfuerzos y las pesquisas de la policía en San Petersburgo circula con profusión el manifiesto publicado por la Duma.

Sábase que en la ciudad se han repartido más de 150.000 ejemplares.

Una riña

Telegrafian de Cartagena que á bordo del crucero «Cataluña», que se construye en el arsenal de aquél departamento, han reñido dos fogoneros.

Uno de ellos resultó herido de tal gravedad, que falleció á poco de ingresar en el hospital.

El agresor ha sido detenido y encarcelado.

A sus destinos

El ministro de la Gobernación señor Dávila, ha instado á los Gobernadores para que á la mayor brevedad marchen á sus respectivas provincias á hacerse cargo de los Gobiernos para que han sido nombrados.

El monumento á Castelar

El total de la recaudación hecha hasta ahora para erigir un monumento á Castelar, asciende á la suma de 235.583 pesetas.

Faltan aún que ingresar importantes cantidades, incluso el resultado de la cuantiosa suscripción de Méjico.

Solución de una huelga

Las últimas noticias que se reciben de Coruña, afirman que la huelga de pescadores que tan mal cariz iba tomando, está en vías de arreglo.

Las autoridades de aquella ciudad confían en una pronta solución.

Incendio de un almacén de pólvora

En Saibah (Francia) se declaró un incendio formidable en un almacén de pólvora y municiones.

Explosionaron más de veinte toneladas de pólvora.

El depósito y otros edificios á él próximos quedaron totalmente destruidos.

ULTIMA HORA

Armenios y tá taros

Oficialmente se ha declarado ya rotas las hostilidades entre armenios y tártaros.

Continúa el bombardeo de Tiflis por los tártaros.

Vitranocha, cercano á la capital, está ardiendo desde hace dos días.

La combinación diplomática

El presidente del Consejo ha negado que sea cierta la combinación diplomática de que dan cuenta los periódicos.

Nuevos embajadores

Para la embajada de Londres será nombrado probablemente Villaurrutia; de no ir á ésta embajada ira á la de Berlín.

Asegúrase que Pérez Caballero ira de ninguna manera á la embajada de Roma, de donde seguramente será nombrado embajador el marqués de Teverga.

No hay dimisión

Consultado el señor Lopez Domínguez acerca de los rumores que circulan sobre la dimisión del general Linera, ha negado en absoluto fundamento á semejante rumor.

Gimeno á Valencia

El ministro de Instrucción pública señor Gimeno se ha despedido de sus compañeros de Ministerio para Valencia, donde permanecerá hasta que las exigencias políticas le reclamen en Madrid.

Viaje del Rey

Después de haber tomado parte en las regatas internacionales celebradas estos días en Santander, los reyes emprenderán mañana su proyectado viaje á la Isla Wigh á bordo del «Giralda».

MAROTO.

Contadores de agua

El aprobado en primer lugar por el Ayuntamiento puede adquirirse por mediación del Representante don Francisco Pérez—Calle del Azafrañal número 13.

Se garantiza por 3 años.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en 4.ª plana. Abonos Químicos de la casa GROS, de Barcelona, cuyo solo nombre constituye una garantía. Fijense los labradores,

Concurso mercantil

El director de la tan acreditada Escuela Práctica de Comercio de Madrid, don Rafael Heredia, en atenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita, hasta la obtención del título de Técnico de Libros, a un joven de esta localidad.

Atendiendo a la importancia del ofrecimiento y al desinterés que el señor Heredia en nuestro país quiere hacer, hemos acordado abrir un concurso para los que desean aspirar a ella bajo las condiciones siguientes:

- 1.º Los aspirantes presentarán a nuestro director una solicitud en papel simple en la que harán constar su nombre y apellidos, edad y profesión.
- 2.º La plaza será adjudicada al joven que mejor se condiciona a juicio del director de esta escuela.
- 3.º Para poder aspirar a esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 15 años y no pasar de 25.

Mercado de Valladolid

Día 29

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 709 fanegas de trigo a 40,75 reales una.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 200 fanegas de trigo a 40,50 reales una.

Centeno 100 a 25

Cebada 100 id. a 18.

Algarrobas 60 a 22.

Tendencia sostenida.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros a 35,00 pesetas. Clases blancas y buenas a 34,50 id. Idem corrientes a 34,00 id.

Idem de segunda buena a 33 id, los 100 kilos, y con saco en estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, a 8

reales arroba; cuartas a 6; comidilla, a 4,50; salvado ancho, a 5,00

Med na del Campo

En el día ayer entraron 80 fanegas de trigo que se vendieron a 40 reales las 64 libras.

Tendencia sostenida.

30 pesetas semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por tu cuenta o bien por la mía, artículo novedad fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 3 céntimos en sellos de franqueo, se reciben franco domicilio muestras y explicaciones detalladas.

Escribir a J. A. Jorda, plaza de San Miguel 1, B, Barcelona.

Magnífica finca

Se vende en una situación a cuatro kilómetros

de Salamanca inmediata a la denominada «Bien fe veos», en el antiguo camino de Madrid.

Casa muy bien edificada y admirablemente distribuida, con estufa, cocina económica, retrete moderno, cuarto de baño, tubería por el interior para la conducción de agua.

Jardín con abundante variedad de plantas, estanques, fuente con surtidores, gran lavadero con estufa y tubería para la calefacción por agua caliente.

Huerta con la mitad de riego y abundante agua, arbolado de adorno y frutal en producción de clases esortadas.

Hay además un «colmena» sistema móvil lista, montado con material extra fino y todos

los adelantos conocidos para la explotación de esta industria, productiva como la vna.

El colmenar podrá venderse separadamente.

Espaciosos orales, uno de ellos con jarras, sistema celular, para mayor producción, otras dependencias necesarias a toda finca de campo.

Tiene igualmente dos cava, una a cada extremo, para la dependencia de la finca.

Está cercada con paredes en su mayor parte y con eseno artificial.

Dará razón: Alfonso Sánchez, Aduenas de Sancti Spiritus, casa de señores Flores y Compañía

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exíjase:

Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**

Para Enfermedades del Hígado **VICHY-GRANDE GRILLE**

Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**

VENTA en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Baños de Retortillo

Provincia de Salamanca

ABIERTOS TODO EL AÑO

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Sin rival contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y del aparato digestivo, sistema nervioso, parálisis cerebrales y periferias, etc. Con todos los aparatos nuevos y modernos de duras, imitaciones plásticas, baño de círculo y de estiramiento, gran fonda a cargo de D. José María, hermano político de Chapado.

Para más detalle dirigirse a D. Esteban Bernat, en Retortillo.

Almacén de Vinos

V. VILLAR

Calle de Toro, 49

Vinos de mesa de elaboración esmerada

Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1904, Corriente, 30 id.—Vino clarete, cosecha de 1903, 40 céntimos.

Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

SECOS.—Pálido, 2 25.—Med'a betella, 1,50.—Jerez añejo, 3.—Solera fina, 3,50.—Solera clásica, 4.—Palma, 5.—Palo cortado, 5.

DE CECOS.—Pedro Ximenez (añejo) 3,75.—Pedro Ximenez (superior) 6,75.—Moscatel (añejo) 3,25.—Moscatel (superior) 5,75.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.

Venta de cebada al por menor

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDERIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

Imprenta de Almaraz y Compañía

FERROCARRILES

Reclamaciones a las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.

Plaza de la Libertad, 9, Salamanca

De 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

RENOMBRADOS MEDICAMENTOS

Milagrosos confites COSTANZI

para las estrecheces uretrales uretritis-prostatitis-cistitis catarros de la vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías genitales-urinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías genitales-urinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Menes venéreos. Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc. curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días con los renombrados «Confites ó Inyección Costanzi». Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis. Curación radical en el Antisifilitico «Roob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de iniciar el organismo con cura imperfecta se acuda a la «especialidad» «Costanzi», pues usando estas a las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible.

Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Salamanca: en casa de S. Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7, y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia GRAU INGLADA, Asalto, 4, Barcelona

CENTRO-PENSION Mañes

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

CALLE DEL SILENCIO 1, y TGSTADO 1—SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades e Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido a su régimen especial, a la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1, y Tostado 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela que a cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo Setiembre, con muy poco trabajo del alumno.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento.

Siendo este Colegio el más antiguo de su índole en esta Capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación: Matrículas de honor, 42.—Sobresalientes, 146.—Notables, 449.—Aprobados, 561.—Total de exámenes en 5 años, 1 218.

Bachiller es, 24; Licenciados en Derecho, 3; Medicina, 2; Ciencias, 1.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilantes, desde seis años en adelante.

Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.

Pídase detalles y Reglamentos al Director

FERRO-QUINA-BIL

LICOR TONICO

RECONSTITUYENTE

DE LA SANGRE

MILAN

NOGERA-UMBRA

(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA

LA VASCONIA

Sociedad de Seguros a prima fija

Domiciliada en Pamplona (Navarra)

Capital social: 5.000.000 de Pesetas

Delegado en esta provincia D. Ricardo Gracia Crespo.—Oficina Afueras de Toro, 2, principal, izquierda. SALAMANCA.

Agentes en todas las cabezas de partido y pueblos importantes

Elaboración de tareas de encargo

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES

movida por la electricidad de

Juan Francisco Martínez é Hijos

Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15

El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio alguno para montar su establecimiento a la altura de los mejores de su género, acaba de instalar motores eléctricos que hacen más perfecta, limpia y económica la fabricación de chocolates, deseando corresponder al favor con que el público lo distingue.

Fabricase toda clase de chocolates desde el precio de 1,50 pesetas libra en adelante; contándose con el más variado surtido de cacao de todas las procedencias.

Se elaboran tareas por encargo a precios sumamente económicos, pudiendo los interesados elegir las clases de cacao y azúcar que les convengan y presenciando todas las operaciones de la elaboración. Para mayor garantía, los clientes podrán devolver las tareas encargadas, si una vez hechas no fueran de su gusto.

Se hará una rebaja proporcional en los encargos que excedan de 6 libras.

El lema de la Fábrica de Chocolates del señor Martínez é Hijos, es este: Limpieza, prontitud y economía.

Limpieza. Prontitud y Economía

bre vehículo salió del patio de la cárcel rodando sobre el pavimento de las calles de Melun. Inocente ó culpable, el desgraciado no podía contar ya mas que con algunos minutos de vida.

El alba empezaba a despuntar entre la bruma en el momento en que el carruaje desembocó en la plaza donde debía tener lugar la ejecución. Un murmullo de la multitud acogió su llegada, murmullo que se espagó bruscamente, siendo reemplazado por profundo silencio, interrumpido sólo por los largos sables de los gendarmes que chocaban con sus espuelas al moverse sus caballos.

XXVIII

Sabemos que Fabricio Leclère hallábase con Matilde en una de las ventanas del tercer piso, mientras Pascual de Landilly y Adela ocupaban la ventana contigua. En el momento preciso en que el carro celular hacia alto, Fabricio se inclinó para no perder ningún detalle de la ejecución. Su rostro estaba pálido como el de un muerto, y fulgor sombrío animaba su mirada. Tenía la cabeza desnuda, y en la mano izquierda sus guantes de piel de Suecia que retorcía maquinalmente con su mano derecha.

Uro de estos guantes se le escapó sin que

Este leyó la sentencia a Pedro, repitiéndole que la ley le otorgaba el derecho de apelación y de demanda de indulto.

—Gracias—dijo Pedro,—he rehusado firmar las dos, pero no por eso quedo menos agradecido a las personas que se han interesado por mí.

El tiempo corría. Los ayudantes del verdugo comenzaron su triste misión de vestir al reo. El sacerdote de la cárcel, venerable anciano de cabellos blancos, uno de esos ministros del Señor, modelo de su clase, lleno de caridad y de abnegación, que pasaba la vida olvidado de sí para socorrer y consolar a los otros, tomó la mano del reo y empezó a hablarle en voz baja. Pedro escuchaba las palabras del apóstol de Cristo con atención profunda y expresión de verdadera fé. Su rostro se iluminaba por instantes, y veíase que su espíritu se elevaba a gran distancia de las cosas de la tierra.

No obstante, cuando sintió en su cuello el frío de las tijeras que rapaban sus cabellos, parecióle que la guillotina tocaba ya a su piel, y bajó la cabeza por un movimiento maquinal; pero al punto supó dominar esta sensación puramente nerviosa, prestando de nuevo al sacerdote toda su atención. Cuando el sacerdote hubo mostrado el camino del cielo al alma próxima a salir del mundo, calló llevando el pañuelo a sus ojos. Pedro se levantó.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA

—Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS é INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS.

Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 89, BARCELONA

Jabón de Sales de La Toja

Cura y evita las enfermedades de la piel.

Poderosamente antiséptico.

Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

De venta en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sanchez. Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltran Heredia, don Angel Garcia Ruiz y principales.

